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OPINIÃOCURTAS

SEM SENHAS: INDIVIDUALIDADE
É CHAVE DA SEGURANÇA DIGITAL

Gustavo de Camargo

Em 2022, 82% das violações de segurança a peque-
nas empresas envolveram o elemento humano, segun-
do a Verizon. As pessoas continuam sendo o maior fator
de risco em corporações, seja pelo erro, uso de senhas
fracas, pelo roubo de credenciais ou phishing, por isso
uma das maiores preocupações das companhias deve
ser a garantia da cibersegurança.

Geralmente, as senhas são baseadas em algo que o
usuário sabe: aniversários, nome de parentes, a banda
favorita da infância, permitindo que, por meio de enge-
nharia social, cibercriminosos sejam capazes de desco-
bri-las. Ao adicionar uma camada a mais de segurança,
como o duplo fator de autenticação, pede-se ao usuário
algo que ele possui, como um token que é mandado via
SMS ou e-mail, por exemplo. Mas existem formas ainda
mais sofisticadas de autenticação.

Cada empresa terá necessidades e jornadas únicas
para seu usuário e a estratégia de gestão de identidade
deve ser moldada para o modelo de negócio da organi-
zação. No entanto, a tendência é seguirmos um futuro
passwordless -assegurando os acessos com biometria
facial, reconhecimento de voz ou até mesmo leitura de
retina e impressões digitais.

Diferentemente de outros formatos de autenticação,
a identificação biométrica tem como base algo que o usu-
ário é, o que dificulta as fraudes e facilita a usabilidade
de aplicações e servidores. Além disso, a revolução das
senhas vem acompanhada da chegada de uma geração
"nativa digital", que além de estar acostumada com a
tecnologia, também está em busca de evolução cons-
tante.

O Gartner previu que até o fim de 2022 60% das em-
presas grandes e globais e 90% das de médio porte já
teriam implementado métodos sem senha em mais de

MANDADOS
O Ministério Público, com apoio da Polí-

cia Militar cumpriu mandados de busca e
apreensão em São Sebastião do Paraíso,
relacionados a supostos ataques a escolas.
A investigação apura a criação de perfis fal-
sos em rede social, os quais, através de in-
formações falsas fomentam ataque a uni-
dades de ensino. Foram apreendidos apa-
relhos alguns aparelhos celulares.

SEMÁFOROS
Semáforos para orientação de pedestres

na confluência das avenidas Angelo Calafiori
e Dr. Delfim Moreira, não funcionam. É pro-
blema recorrente, sempre desligados. Num
local de grande fluxo de veículos e pedes-
tres, é um caso sério e tem desafiado a Se-
cretaria de Trânsito que não tem consegui-
do dar resposta satisfatória ao problema.

MARITACAS
O não funcionamento de semáforos para

pedestres expõe a risco de acidentes prin-
cipalmente pessoas idosas, crianças ou
aquelas com dificuldade de locomoção. O
risco de atropelamentos interfere diretamen-
te na qualidade de vida da população. Das
vezes anteriores a culpa caiu em maritacas
que teriam roído a fiação. Maritaca danada.

INAUGURADO
Vereadores participaram na manhã de

quinta-feira (20), da inauguração da sede
da Equipe Multiprofissional da Atenção Pri-
mária (EMAP). Profissionais que anterior-
mente atuavam nas Unidades de Saúde da
Família passaram a ter espaço próprio para
os atendimentos, em um só local, com iní-
cio nesta segunda-feira, dia 24, com
agendamentos feitos pelas USFs. “Um dia
muito feliz para nós, uma grande satisfação
entregar ao cidadão um espaço para garan-
tia dos seus direitos de atendimento à saú-
de, e ao servidor, um local com melhores
condições de trabalho.

FISCALIZAÇÃO
Leitor que afirma nunca ter visto blitz de

trânsito por parte da Guarda Municipal em
São Sebastião do Paraíso, lembra o abuso
por parte de grande número de motociclis-
tas que trocam canos de escapamento de
suas motos, provocando muito barulho. A su-
gestão é que fazendo valer a atribuição de
fiscalizadora do trânsito paraisense, a Guar-
da Municipal de fato fiscalize e coíba que
não obedecer a Lei de Trânsito.

O PERIGO CONTINUA
O DER-MG parece ter folgado de vez

quanto à necessária recuperação do trecho
de rodovia da MGC 491 em São Sebastião
do Paraíso, no dia 1.º de fevereiro houve
queda de talude, devido a forte chuva. Hou-
ve novos desbarrancamentos. Veículos de
grande porte, pesados, continuam trafegan-
do intensamente pelo local praticamente re-
duzido a meia pista. Na esfera política a le-
targia é a mesma que acometeu o DER-MG.
Não se toca mais no assunto, o que é visto
como omissão em se tratando de algo que
envolve segurança pública.

5 MIL
O Governo de Minas autorizou a nomea-

ção de mais cinco mil candidatos exceden-
tes aprovados no concurso de 2017 para
atuar em escolas da rede estadual. As no-
meações serão feitas em lotes de mil apro-
vados, a partir de maio. Todas as nomea-
ções são referentes a candidatos aprova-
dos no concurso público relativo ao Edital
SEE nº 07/2017. O Governo de Minas já
realizou, desde 2019, 14 mil nomeações de
servidores aprovados em concurso público
da Educação.
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F A L E C I M E N T O S
15/04 - Sônia de Macedo Medeiros, 76 anos
16/04 - José Cândido, 81 anos
16/04 - Donizete Vicente da Costa, 64 anos
17/04 - Anderson Luiz Santana, 36 anos
17/04 - Rubens Ferreira de Brito, 83 anos
17/04 - Laura Alves da Silva, 72 anos
18/04 - Maria José Antunes, 83 anos
18/04 - Maria Rodrigues Gregório, 84 anos
18/04 - Carlos César da Costa, 56 anos
19/04 - Adalberto Miguel Cortez, 66 anos
20/04 - Sebastião Batista Lopes, 81 anos
20/04 - Fabrício Leal Casais, 26 anos
20/04 - Lourdes do Carmo Pereira, 94 anos
20/04 - José Mauro de Oliveira, 71 anos
21/04 - Francisco Reis Moura, 85 anos

50% dos casos de uso. Por isso, é importante conside-
rar essa forma de autenticação como facilitadora para
melhorar a experiência do usuário, porque permite me-
lhor usabilidade de aplicações e servidores.

Li recentemente pesquisa que revelava que a Améri-
ca Latina foi alvo de mais de 360 bilhões de tentativas
de ataques cibernéticos em 2022. Só no primeiro semes-
tre, 31,5 bilhões de ameaças foram destinadas a empre-
sas brasileiras. Isso acende um alerta para autentica-
ções mais efetivas para corporações.

Além disso, os ataques de phishing visando roubo de
credenciais cresceram em 478% em 2022, por isso é
preciso ter soluções eficientes e certificadas para ga-
rantir ainda mais a segurança das informações. À medi-
da que esses ataques vão ficando mais comuns, tam-
bém se tornam mais sofisticados.

Portanto, preze por soluções robustas, que contenham
mecanismos de anti-suplantação de identidade -como,
por exemplo, a utilização de fotos ou máscaras para bur-
lar processos de reconhecimento facial. Estas ferramen-
tas precisam ter certificações de mercado que reconhe-
cem sua tecnologia, como o iBeta2, que testa a funcio-
nalidade, segurança e desempenho de softwares peran-
te essas ameaças.

O caminho para a proteção de dados passa por com-
preender o que o mercado oferece de melhor e mais
seguro em termos de proteção da identidade digital e, a
partir disso, investir em uma estratégia de cibersegurança
abrangente, que inclui treinamentos para a equipe,
implementação de soluções combinadas e sua atualiza-
ção constante. Só assim, manteremos as identidades mais
protegidas das incessantes ameaças cibernéticas que
surgem todos os dias.

VP de Vendas da VU no Brasil

(Hoje em Dia 20/04/2023)

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI

Todos os dias, as notícias
nos chegam estarrecedoras.

Manchetes falam de bom-
bas e, em fotos dramáticas,
nos dão a conhecer a dor, a
morte e a destruição.

As imagens televisivas nos
trazem ao conhecimento gran-
de número de assaltos, de rou-
bos e de furtos.

A violência chega ao lar
pela boca dos próprios filhos
que, ao se habituarem com a
agressão de fora, aderem à
onda e passam a agredir, igual-
mente, no verbo e no agir.

Andamos pelas ruas e o
trânsito indisciplinado parece
nos perseguir os passos.

A natureza se apresenta
rebelada contra os maus tra-
tos que o homem lhe vem im-
pondo e estertora e grita,
transformando-se o vento em
furacão, pequenos abalos em
terremotos alarmantes, chu-
vas em enchentes que nada
respeitam, nem mesmo a vida
humana.

Concluímos que ninguém
está seguro em lugar algum,
desde que temos a nos esprei-
tar pessoas em desequilíbrio,
violentas ou indisciplinadas, a
fúria dos ventos e das tempes-
tades.

Aturdimo-nos e o cansaço
nos domina, dizendo-nos da
impossibilidade de lutar con-
tra tantas coisas e de vencê-
las.

Contudo, basta que acione-
mos uma pequena alavanca e
outro será o panorama com
que nos defrontaremos.

A alavanca da fé.
Os dias que atravessamos

são verdadeiramente graves,
mas podem ser vencidos com
paciência e persistência.

Não há nada que nos im-
peça de manter a tranqui-
lidade, banhando-nos na fé na
Providência Divina.

Sustentados pela certeza
do amor dEle que a tudo pro-
vê, não nos permitamos de-
sesperar.

Afinal, a Terra já conhe-
ceu muitos outros períodos de

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Em harmonia

loucura. Momentos em que
Espíritos foram provados e
venceram, dando testemunho
da fé que lhes robustecia as
fibras d'alma.

Recordamos de Joanna
d'Arc enfrentando a fogueira
do martírio, em harmonia,
guardando energias para per-
doar aos que lhe imolavam o
corpo.

Também tranquila perma-
neceu Joana de Cusa, mártir
dos primeiros tempos do Cris-
tianismo que, estribada na sua
fé, suportou a fogueira com
heroísmo.

A serenidade e a tranqui-
lidade foram sempre marcas
registradas dos que afirmaram
seguir Jesus.

Os cristãos primitivos
compareciam à arena do cir-
co, portando um sorriso nos
lábios que desabrochavam em
cânticos de louvor.

Conduzamo-nos pois, com
bom ânimo, alimentados pelo
Evangelho de Jesus, que é luz
para o Espírito imortal.

Conservemo-nos em har-
monia, apesar do clima de in-
sensatez que impera em mui-
tas almas. Como cristãos, de-
vemos demonstrar a nossa
fortaleza, a fim de que nos
transformemos em apoio para
os que seguem atrás de nós,
desesperançados e tristes.

*   *   *
Você sabia que os metais,

para serem modelados, neces-
sitam experimentar a fornalha
ardente?

Que, para revelar a beleza
que se encontra em seu inte-
rior, o bloco de granito neces-
sita receber os duros golpes
do martelo e do cinzel?

Pois assim também o Es-
pírito, para se apresentar em
toda sua beleza, necessita ser
lapidado, e sofrer o calor das
dores e das provações, en-
quanto não impere em sua
vida o amor a Deus, o amor
ao próximo e o amor a si mes-
mo.
Redação do Momento Espírita

Em 19/04/2023
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DICA DE MARKETING
PARA EMPRESAS - #1

Seguir algumas dicas de marketing faz
com que pequenos detalhes que deixamos
escapar no dia a dia de nossas estratégias
não passem em branco. A concorrência é
grande – e também ativa – e você não pode
ficar parado sem buscar sempre o melhor
para seus negócios, concorda? Você certa-
mente já usa a internet para vender mais e
se comunicar com o seu público. Mas sabe
que sua empresa tem potencial para fazer
mais e comunicar-se melhor e com mais
pessoas.

Dentro desta realidade, seguir algumas
dicas de marketing é uma questão de
estratégia para seus negócios crescerem,
e não importa qual seja seu tamanho.
Pequeno, médio ou grande, a divulgação é
essencial e não pode ser deixada de lado.
Separamos uma dica valiosa para que você
coloque em ação e desfrute dos bons resul-
tados. Confira:

MARQUE A SUA
PRESENÇA ONLINE

Precisamos começar pelo básico. Você
precisa ter presença online. Crie perfil de sua
empresa no LinkedIn, Facebook, Instagram,
YouTube Pinterest e Twitter (se fizer sentido
para o seu negócio). Crie avatar e capas
personalizados e padronizados e, claro, atualize
todas as suas redes sociais constantemente.

Depois que você conseguir ter uma boa
presença online, é preciso garantir um
atendimento ao cliente sempre eficiente. É
vital deixar uma boa impressão nas pessoas
que chegam até a sua empresa desde o
primeiro contato. É neste momento que ela
formará a opinião sobre sua marca. Encante.
Engaje. Faça com que elas sintam prazer em
compartilhar o que você produz. Sem um bom
relacionamento com o cliente, para falar a
verdade, dificilmente as outras dicas de
marketing trarão o resultado esperado.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
22 de Abril de 2023

página 4 Jornal do Sudoeste

O triatleta paraisense,
Carlos Lacerda, participou
do Itaú BBA Ironman 70.3
Florianópolis, contando com
1700 participantes de 27 pa-
íses o paraisense ficou entre
os seis melhores de sua cate-
goria, numa prova muito difí-
cil onde as distancias são
1900m de natação, 90 km de
bike e 21km de corrida o

atleta que tem uma resistên-
cia de aço, representou nos-
sa cidade em meio a estas
milhares de atletas.

Carlinhos como é chama-
do, não é atleta profissional,
mas dedica parte de seus tem-
pos vagos para os treinamen-
tos é um amante da atividade
física que está no seu dia a
dia.

Triatleta paraisense ficou entre
os 6 melhores de sua categoria

Reprodução

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 72/23, Pregão Eletrônico nº 20/23, abertura dia
05/05/23, 08h30m, para “Aquisição de diversos materiais, de consumo e
permanente para a manutenção das atividades prestadas pelo NASF (Núcleo
Ampliado de Saúde da Família), como material para artesanato, jogos lúdicos,
de armarinhos, e correlatos”. O edital está à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto
nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e
www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 20/04/23 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP referente
ao Proc. nº 46/23, Pregão Pres. nº 17/23, R.P. nº 07/23, cujo o objeto é
“Registro de Preços para eventual e futura contratação de empresa
especializada na prestação de serviços de borracharia, para conserto de
pneus nos veículos da frota municipal”, com a empresa VANDERLEI SILVA
05016828607, CNPJ 27.203.247/0001-61, pelo valor global de R$
186.820,00; Ratifica e firma Contrato referente ao Proc. nº 87/23, Inex.
nº 17/23, cujo o objeto é “Contratação de show artístico com a banda
RAÇA NEGRA, para apresentação no aniversário de 151 anos de Itamogi/
MG, no dia 24/06/23, no Parque de Exposições Expoita”, com a empresa
EVOLUTION PRODUTORA DE EVENTOS, CNPJ 33.485.058/0001-21,
pelo valor global de R$ 350.000,00; Proc. nº 103/23, Inex. nº 21/23, cujo
o objeto é “Contratação de show artístico com VOVOS DO FUNK, para
apresentação no aniversário de 151 anos de Itamogi/MG, no dia 24/06/23,
no Parque de Exposições Expoita”, contratado diretamente com
ALEXANDRE CESAR LOPES, CPF 378.654.278-32, pelo valor global de
R$ 12.000,00; Torna público: 4º Termo Aditivo Contrato nº 46/22
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa COLISEU
ENGENHARIA E ARQUITETURA EIRELI, CNPJ 37.323.465/0001-93,
(10/04/23); objeto aditivo: prorrogação contratual com base no Art. 57, da
Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 20/04/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

A Receita Federal abriu
quinta-feira (20) consulta ao
lote residual de restituição do
Imposto de Renda. São con-
tribuintes que caíram na ma-
lha fina, mas depois regulari-
zaram as pendências.   

Serão contemplados 290.
934 contribuintes, no valor su-
perior a R$ 344 milhões. O
pagamento será feito no dia 28
de abril na conta bancária
indicada na Declaração do
Imposto de Renda ou por cha-
ve Pix.  

Para fazer a consulta, o
contribuinte deve acessar
o site da Receita, clicar em
“Meu Imposto de Renda” e,
em seguida, em “Consultar a

Restituição”. Se for detecta-
da alguma pendência na de-
claração, o contribuinte pode
retificá-la, corrigindo informa-
ções.

O aplicativo da Rece-
ita para tablets e smartpho-
nes permite consulta sobre a
liberação das restituições e
situação cadastral do CPF.  

Caso o crédito não seja
depositado na data, o valor fi-
cará disponível para resgate
por até um ano no Banco do
Brasil. O resgate deve ser fei-
to pelo Portal e-CAC, dispo-
nível no site da Receita Fede-
ral, acessando o menu Decla-
rações e Demonstrativos >
Meu Imposto de Renda e
clicando em “Solicitar restitui-
ção não resgatada na rede
bancária”.

Contribuinte pode
consultar lote
residual do IR

ECONOMIA

São pessoas que caíram na malha fina,
mas regularizaram pendências

Reprodução

O evento aconteceu sába-
do (15) na sede da Afame -
Associação de Famílias de Pro-
dutores Rurais da Comunida-
de Nossa Senhora das Mercês,
no Bairro Machados. A organi-
zação do campeonato se deu a
partir da iniciativa do Senhor
Benedito Constantino da Silva
(Ditinho dos Marques) com a
participação de sua esposa,
Lucineia, a filha Carina e o gen-
ro Anderson.

Foi um sábado movimenta-
do, um ambiente animado, bem
familiar e comunitário, o que
agradou a todos os participan-

tes que já estão pedindo mais.
De quase trinta duplas inscri-
tas, quatro receberam os tro-
féus referentes aos primeiros
lugares.

Houve apoio da comunida-
de e da AFAME, uma associa-
ção que valoriza e incentiva
eventos desse tipo, fazendo

Comunitário Comunidade
Rural Nossa Senhora das Mercês

prevalecer a qualidade de vida
e a motivação para novos en-
contros, sociais e cooperativos.

Parabéns aos organizado-
res, parabéns à AFAME, que
sempre está empenhada a co-
laborar com uma comunidade
que cresce e se realiza unida,
conseguindo bons resultados

no trabalho, na produtividade
e nos momentos de confrater-
nização.

"Porque integração social
faz parte da cultura de toda
comunidade bem sucedida".

1° Lugar:
Marcos Aurélio e Nilton

2° Lugar:
Alisson e Wagner

3° Lugar:
Gustavo e José Carlos

4º Lugar : Zagalo e Matheus

Alisson e Wagner - 2º LugarMarcos Aurélio e Nilton - 1º Lugar

Zagalo e Matheuys - 4º LugarGustavo e José Carlos - 3º Lugar

CAMPEONATO DE TRUCO

Prefeitura anuncia construção de quadras
poliesportivas no Diamantina e Verona

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso protoco-
lou na tarde de quinta-feira,
20 de abril, projeto de lei que
dispõe de abertura de crédi-
to adicional suplementar à
dotação do orçamento para
investimentos que serão re-
alizados na área da Educa-
ção, entre eles a construção
de duas quadras poliespor-
tiva, uma para o bairro Jar-
dim Diamantina, ao lado da
creche/escola em constru-
ção, e outra no Verona, ao
lado da Escola Municipal
Ibrantina Amaral.

A propositura, ao todo,
compreende um investimen-
to de aproximadamente R$
7.975.327,00. Para a quadra
do bairro Jardim Diamanti-
na, serão aplicados R$
566.933,87; já a quadra do
Ibrantina Amaral, o investi-
mento somado corresponde
a R$ 755.531,42. Além dis-
so, há o investimento de R$
899. 202 mil para a aquisi-
ção de mobiliário e equipa-

mentos escolares; cerca de
R$ 5 milhões para a constru-
ção da sede da 35ª Superin-
tendência Regional de Ensino;
e R$ 718.600 para aquisição
de transporte escolar.

Os recursos são proveni-

entes, parte de emendas par-
lamentares e parte em recur-
sos próprios, que têm por ob-
jetivo melhorar a infraestru-
tura e a educação no Municí-
pio de maneira geral. Confor-
me destacou o prefeito Mar-

celo Morais, esta é uma das
grandes metas da Administra-
ção: fornecer educação de
qualidade a toda a rede de
Educação do Município.

"São recursos vinculados,
obtidos junto a deputados com

o apoio dos vereadores Viní-
cio Scarano, Marco Antônio
Vitorino, Vereador Biju, além
de recursos próprios, que irão
permitir a construção dessas
quadras e ampliação do Ibran-
tina Amaral, além da aquisição

de mobiliários, a construção
da sede da Superintendência
Regional de Ensino e adqui-
rir ônibus novos. São mais
investimentos em Educação,
que é o nosso grande objeti-
vo", finaliza. (Secom Pref. SSP)

FOTOS: Prefeitura Municipal

Quadra do Ibrantina será construída ao lado da EscolaLocal onde será construída a quadra do Diamantina
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Por Ralph Diniz

Três pessoas foram presas
pela Polícia Militar na tarde de
quarta-feira, 19, acusadas de
torturar e matar um homem
em São Sebastião do Paraíso.
O corpo foi encontrado em
uma área de mata dentro do
perímetro urbano naquela
manhã. Segundo informações,
o homicídio está ligado a uma
espécie de tribunal do crime.

O 43º Batalhão de Polícia

“Tribunal do crime” tortura e
mata homem em Paraíso
Corpo da vítima foi localizado em uma mata no bairro Nascentes do Paraíso.

Ex-companheira e mais dois homens foram presos pela PM
Militar recebeu informações
sobre o desaparecimento de
um homem de 25 anos. Após
diligências, os policiais rece-
beram a notícia de que a víti-
ma havia sido assassinada e
que seu corpo teria sido ocul-
tado em uma mata no bairro
Nascentes do Paraíso. As au-
toridades se dirigiram até o
local e encontraram o cadá-
ver de Fabrício Leal Casais
debaixo de um mata-burro.
Ele estava parcialmente enter-

rado, com as mãos e os pés
amarrados e com vários feri-
mentos no crânio.

A investigação apontou
que cinco indivíduos teriam
capturado e agredido o ho-
mem até a morte. De acordo
com informações obtidas pelo
Jornal do Sudoeste, a víti-
ma teria sido submetida a um
“tribunal do crime” antes de
ser assassinada. Os suspeitos
teriam julgado e torturado o
homem pelos seguintes moti-

vos: agressões à ex-compa-
nheira, e envolvimento em fur-
tos de pessoas próximas aos
autores. A polícia investiga
denúncia de que ele teria se
envolvido em outro crime, ain-
da não confirmado. A mulher,
de 31 anos, teria procurado
membros de uma organização
criminosa e alegado que esta-
va sendo violentada pelo ex-
parceiro.

Diante dos fatos, a PM se
deslocou até um condomínio

onde encontrou o veículo usa-
do na ação criminosa, além
de objetos relacionados ao
homicídio, como um pedaço
de corda e um machado. Em
seguida, a ex-companheira de
Fabrício e dois homens, um
de 25 e outro de 28 anos, fo-
ram localizados e presos. To-
dos possuem antecedentes
criminais. Outros três suspei-
tos foram identificados, mas
estão foragidos. As autorida-
des emitiram mandados de

prisão e estão trabalhando
para ajustar os detalhes e
capturar os demais envolvi-
dos no crime.

Os acusados de torturar e
matar Fabrício Leal Casais
foram conduzidos à Delega-
cia Regional de Polícia Civil
de São Sebastião do Paraíso
juntamente com o veículo e os
objetos utilizados no crime. Em
seguida, a ex-companheira da
vítima e os dois comparsas
seguiram para o presídio local.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 72/23, Pregão Eletrônico nº 20/23, abertura dia 05/05/
23, 08h30m, para “Aquisição de diversos materiais, de consumo e perma-
nente para a manutenção das atividades prestadas pelo NASF (Núcleo
Ampliado de Saúde da Família), como material para artesanato, jogos lúdicos,
de armarinhos, e correlatos”. O edital está à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto
nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e
www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 20/04/23 - Ronaldo Pereira Dias - Pre-
feito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP referen-
te ao Proc. nº 46/23, Pregão Pres. nº 17/23, R.P. nº 07/23, cujo o objeto
é “Registro de Preços para eventual e futura contratação de empresa espe-
cializada na prestação de serviços de borracharia, para conserto de pneus
nos veículos da frota municipal”, com a empresa VANDERLEI SILVA
05016828607, CNPJ 27.203.247/0001-61, pelo valor global de R$
186.820,00; Ratifica e firma Contrato referente ao Proc. nº 87/23, Inex.
nº 17/23, cujo o objeto é “Contratação de show artístico com a banda
RAÇA NEGRA, para apresentação no aniversário de 151 anos de Itamogi/
MG, no dia 24/06/23, no Parque de Exposições Expoita”, com a empresa
EVOLUTION PRODUTORA DE EVENTOS, CNPJ 33.485.058/0001-21,
pelo valor global de R$ 350.000,00; Proc. nº 103/23, Inex. nº 21/23, cujo
o objeto é “Contratação de show artístico com VOVOS DO FUNK, para
apresentação no aniversário de 151 anos de Itamogi/MG, no dia 24/06/23,
no Parque de Exposições Expoita”, contratado diretamente com ALE-
XANDRE CESAR LOPES, CPF 378.654.278-32, pelo valor global de R$
12.000,00; Torna público: 4º Termo Aditivo Contrato nº 46/22 celebra-
do entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa COLISEU
ENGENHARIA E ARQUITETURA EIRELI, CNPJ 37.323.465/0001-93,
(10/04/23); objeto aditivo: prorrogação contratual com base no Art. 57, da
Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 20/04/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000012/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso XVII, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000012/2023,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE ,OLEOS E PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO
PREVENTIVA -1º REVISÃO DOS 10000 KMS DA VAN IVECO DAILY
50-170 PLACA  SHB-4C70 A SERVIÇO DO SETOR DE EDUCA-
ÇÃO DO MUNICIPIO ..–INCISO XVII DO ART 24 DA LEI 8.666/93
,junto à empresa    RODONAVES CAMINHOES COMERCIO E SERVICOS
LTDA CNPJ nº   10.337.197/0001-02 pelo valor  de R$ 810,89  (oitocen-
tos e dez reais e oitenta e nove centavos) Itamogi,  13    de abril de 2023 -
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000013/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000013/
2023 RELATIVO A AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA ATEN-
DIMENTO DE PROCESSOS JUDICIAIS NROS: 5000221-
38.2023.8.13.0329 , 5000231-82.2023.8.13.0329 , 5000875-
59.2022.8.13.0329  E 5000239-59.2023.8.13.0329  PARA MANUTEN-
ÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DA FARMACINHA DO MUNI-
CÍPIO.–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa
DROGARIA MARQUETE BARBOSA CNPJ nº   45.463.464/0001-72 pelo
valor  de R$ 2384,07(dois mil trezentos e oitenta e quatro reais e sete
centavos) Itamogi,  14  de abril de 2023 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito
Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000014/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso XVII, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000014/2023,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS, E PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO
PREVENTIVA -1º REVISÃO DOS 10000 KMS(SISTEMA DE FREIO)
DA VAN IVECO PLACA  SHB-4C70 A SERVIÇO DO SETOR DE
EDUCAÇÃO DO MUNICIPIO ..–INCISO XVII DO ART 24 DA LEI
8.666/93 ,junto à empresa    RODONAVES CAMINHOES COMERCIO E
SERVICOS LTDA CNPJ nº   10.337.197/0001-02 pelo valor  de R$ 3557,37(
três mil quinhentos e cinquenta e sete reais e trinta e sete centavos)  Itamogi,
14 de abril de 2023 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

Sebastião Tadeu Ribeiro

Novamente atendendo re-
clamações de pedestres fei-
tas ao Jornal do Sudoeste em
relação a defeitos antigos na
sinalização eletrônica para
passagem de pedestres nos
semáforos que estão instala-
dos no cruzamento da Av.
Delfim Moreira, com Av.
Angelo Ca-lafiori, no Bairro
Mocoquinha, tem procedên-
cia.

Fomos ao local e consta-
tamos que naquele cruzamen-
to onde se tem o maior fluxo
de veículos e pedestres da ci-
dade de São Sebastião do Pa-
raíso, há mais ou menos um
ano que parte destes semáfo-
ros lá existentes não funcio-
nam adequadamente para a
passagem de pedestres. Tan-
to a Av. Angelo Calafiori e na
Av. Delfim Moreira, são vias
públicas de mão dupla de di-
reção para veículos, sendo um

Aproximadamente um ano ou mais, que os emáforos estão
com defeitos para passagem de pedestres no cruzamento

das avenidas Angelo Calafiori e Delfim Moreira

Semáforos para pedestres
no cruzamento da Delfim com
Angelo Calafiori, não funciona

movimento intenso de veícu-
los de pequeno porte e tam-
bém  transitam por ali ônibus
e carretas longas e pesadas,
ocasionando perigo para pas-
sagens de pedestres.

Conforme declaração jus-
ta de uma senhora ao JS, ela
menciona que até parece uma
brincadeira de mal gosto que
estão aprontando com os pe-
destres que transitam neste
movimentado cruzamento das
referidas avenidas, “estão
dando mais valor em veículos
feitos de ferro, lata, vidros e
borracha, que na vida do ser
humano”, disse.

Mais uma vez está feito o
alerta a Secretaria Municipal
de Segurança, Trânsito, Trans-
porte de São Sebastião do
Paraíso, para que tomem pro-
vidências, antes que venha
acontecer novamente aciden-
te fatal com pedestres naque-
le trecho mencionado, pois, ali
infelizmente já aconteceu.

Tadeuzinho

A Secretaria de Estado
de Fazenda de Minas Gerais
(SEF/MG) tem recebido, re-
centemente, relatos de golpes
envolvendo o pagamento do
Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores
(IPVA) e da Taxa de Reno-
vação do Licenciamento Anu-
al de Veículo (TRLAV), so-
bretudo, utilizando o Pix. Os
mais comuns são páginas na
internet que imitam o site ofi-
cial da SEF e que, para atrair
as vítimas, oferecem descon-
tos que chegam a 25% para
o pagamento do imposto.

Muitas dessas páginas são
patrocinadas e aparecem em
destaque nos buscadores

Secretaria de Fazenda reforça
alerta contra golpes utilizando

o pagamento do IPVA
Golpistas utilizam sites falsos e links para atrair os contribuintes com ofertas de descontos

como Google, Yahoo e Bing,
dentre outros. Por isso, a SEF
reforça o alerta e reitera as
orientações para evitar cair
nas fraudes.

CONFIRA AS DICAS:
• Para acessar o site da

Secretaria de Fazenda ou efe-
tuar o pagamento do IPVA,
não digite nos buscadores
(Google, Yahoo, Bing etc) as
palavras-chave, como IPVA
- Minas Gerais - Pagamento,
por exemplo. Sempre digite
o endereço www.fazenda.
mg. gov.br;

• Confira se o endereço
foi digitado corretamente,
pois os golpistas utilizam ver-

sões falsas do link utilizando
caracteres e sinais que pas-
sam despercebidos, como
pontos, hífens ou letras dupli-
cadas, por exemplo;

• No site da Secretaria de
Fazenda, acesse a área do
IPVA pela janela (pop-up) ou
no menu à direita;

• Em caso de dúvida,
sempre se informe pelos ca-
nais oficiais da Secretaria de
Fazenda e do Governo de
Minas. Evite buscar informa-
ções em sites desconhecidos;

• A Secretaria de Fazen-
da não oferece descontos
além do benefício dos 3%
para o pagamento do IPVA
em cota única. Portanto, se

receber alguma oferta de des-
conto, saiba que é golpe;

• Nunca clique em links
recebidos em aplicativos de
mensagens, redes sociais ou
e-mail. A Secretaria de Fa-
zenda não envia tais mensa-
gens;

• Se receber algum boleto
de papel no seu endereço,
descarte. A Secretaria de
Fazenda não envia cobrança
de IPVA pelos correios.

• Antes de efetuar o paga-
mento via Pix, conferir os da-
dos dos “Favorecidos”, que
devem ser: ESTADO DE MI-
NAS GERAIS, documento
18.715.615/0001-60, institui-
ção ITAU UNIBAN CO S.A.
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Entretanto
Renato Zupo *

OLAVO TEM RAZÃO – O FILME
Olavo de Carvalho de longe é o personagem da cena

cultural brasileira mais adorado e odiado de todos os
tempos, tudo ao mesmo tempo. Curioso é que aqueles
que dele não gostam jamais leram seus livros e
estudos, e há uma estratégia preconceituosa do sistema
acadêmico/intelectual brasileiro de criar barreiras que
inibam o sujeito de experimentar ler Olavo de Carvalho.
Em alguns círculos eruditos, é tão feio comprar um de
seus livros do que comprar pornografia, e é por isso
que convém indagar: por que esse pessoal “con-
sagrado” odeia tanto o maior escritor de política e
filosofia  que o país pariu nos últimos cem anos? A
resposta para esta e outras perguntas, muitas outras,
está no filme “Olavo tem razão”, do cineasta Mauro
Ventura. Imperdível. Aproveite e assista também “O
Jardim das Aflições”, também sobre a obra e a vida do
professor Olavo, falecido há pouco, e que sempre, ou
quase sempre, teve razão.

LULA NA CHINA
Digo sempre aqui, e repito: as pessoas não

votaram em Lula porque gostam de Lula, mas porque
detestam-no menos que a Jair Bolsonaro, que foi
suficientemente envenenado e avacalhado por
deformadores de opinião por esta e outras vidas. O
Governo Lula 3, como está sendo chamado, não vai
ser uma merda – já é. Na China, nosso mandatário
máximo da nação mostra a que veio: quer antagonizar
simplesmente o país mais rico do mundo, os EUA, e
quer enaltecer o socialismo capitalista da ditadura
chinesa. Nosso comércio exterior e nossas relações
diplomáticas sempre foram plurilaterais e imparciais
ao máximo. Em termos de relações exteriores,
sempre fomos mais Suíça e menos Talibãs, e Lula e
o PT parece que desejam mudar isso. Se é para
sermos vítimas do imperialismo de países do primeiro
mundo, se é para sermos eterna colônia
subdesenvolvida – tudo isso para usar o mesmo
chavão clichê de esquerdopatas – que sejamos dos
Estados Unidos. Prefiro muito mais ser um satélite,
um periférico, americano, do que russo ou chinês.

COLÔNIAS VOLUNTÁRIAS
Essa história de imperialismo e de colonização é

tão antiquada, tão clichê, que hoje assistimos ao
fenômeno de colônias que não querem deixar de ser
colônias e de países dotados de soberania que
gostariam de perde-la por amor à prosperidade e ao
dinheiro. No primeiro caso, temos a Guiana Francesa
e Curaçao, das Antilhas Holandesas. Pequenos países
tropicais cujos governos e povo não querem
independência e acham muito  bom serem europeus
por tabela e organizarem sua economia em euros e
dólares. Qualquer coisa, só pedir socorro à metrópole.
(Lembro também que portugueses, durante os anos
1980/1990, com o país quebrado,  iniciaram um
movimento político para voltar a pertencer à Espanha,
como já haviam sido por duzentos anos quase
consecutivos. A onda colonialista só se calou quando o
país voltou a prosperar no início deste século. Tem
hora e momento histórico até para ser livre.

FOTOS DE GENTE MORTA
Não se pode invadir a privacidade alheia – o recado

é da constituição federal, reforçado pelo nosso Código
Civil de 2002. A vida privada é um bem inestimável e
um direito personalíssimo que só cessa com a morte
da pessoa – a partir daí, o defunto  deixa de ser pessoa
e perde direitos, mas sua imagem é herdada  pelos
sucessores e não pode ser usada para  o bem  ou
para  o mal, ou utilizada economicamente por qualquer
meio, sem autorização dos herdeiros. A história das
fotos do cadáver de Marília Mendonça reforça a tese
de que as celebridades muitas vezes são
desrespeitadas em seu direito à vida privada, no caso
mesmo depois de morta. O sujeito tem vida pública
para o que é público, para sua profissão, mas tem
direito ao recato do lar e preservar sua imagem “off
line” e a de seus entes queridos quando não esteja
defronte aos holofotes. E quando a finalidade da
exposição é econômica, o Código Civil e, hoje, a Lei
Geral de Proteção de Dados (LGPD), são bastante
claros: só se pode vazar informações, dados e
imagem com a autorização do detentor destes direitos
personalíssimos, ou de seus herdeiros, no caso de
Marília Mendonça.

TRIBUTANDO MUAMBA
Todo mundo que faz comprinhas pela internet gosta

de um site com pegada internacional, preços em euros
ou dólares e que entrega o produto comprado com
segurança, ainda que demore um pouquinho, mas
sem impostos. Esse singelo prazer acabou no governo
Lula, que vai tributar estes gastos. Significa dizer que
se você for comprar uma camisa em um site
internacional, um Alibaba por exemplo, vai pagar não
somente o preço do produto e o frete, mas também
os impostos sobre a importação, que vão duplicar o
valor de sua compra. O governo petista insiste que é
uma forma de compensar perdas da indústria nacional
e arrecadar receita sobre o lucro de multinacionais
que exportam irregularmente para o mercado
brasileiro. Mais um equívoco de Lula e seu séquito
populista, no entanto. Empresário nenhum vai morrer
com esse prejuízo, aqui ou lá fora. O que as empresas
farão é jogar mais essa conta no preço do produto e
o prejuízo haverá de ser arcado, como sempre, pelo
consumidor final. Ou seja, nós.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Moderação na defesa da verdade é serviço

prestado à mentira.” (Olavo de Carvalho, escritor e
pensador brasileiro).

A convite do vereador
Juliano Reis, o Biju, a tribuna
livre da Câmara Municipal,
segunda-feira (17), foi ocupa-
da pelas médicas veterinárias,
Vanessa Cristiane Belute
Queiroz e Giovana Gonçalves
Silva, que falaram sobre a de-
manda de resgate e socorro
de veterinário de animais sil-
vestres no município.

Segundo apresentado pe-
las especialistas em resgate e
socorro à animais silvestres,
conforme há a expansão das
áreas urbanas do município, há
consequentemente a invasão
de espaços naturalmente ha-
bitados por animais silvestres.
Como resultado, os animais
silvestres, em busca de ali-
mentos e com seus espaços
invadidos, são frequentes vis-
tos em áreas urbanas colocan-
do em perigo sua própria vida
bem como a da população.

As veterinárias destaca-
ram que a fauna animal que
habita a região do município
de Paraíso é composta por
animais que fazem parte de
uma listagem já conhecida de
animais em perigo iminente de
extinção, tal como o tamanduá
bandeira, o tatu bola e o lobo
guará. Se não bastasse a ex-
pansão urbana e suas conse-
quências, o desmatamento e
a caça ilegal agravam ainda
mais a situação já preocupante
de risco de extinção desses
animais.

Alertaram ainda sobre a
presença excessiva de garças
na Lagoinha, que podem
transmitir diversos tipos de
doenças, bem como, apresen-
tado pelo vereador Juliano
Carlos Reis, a presença cons-
tante de saguis (pequenos
macacos), em praças públicas
e locais arborizados, animais
que interagem com os seres
humanos, mas podem transmi-
tir doenças e, fora de seu
habitat natural, são encontra-
dos diversas vezes atropela-
dos e eletrocutados transitar
em fios da rede elétrica.

Biju abriu a palavra para
interpelar: “Sabe por que na
nossa política não se fala de
animais silvestres”, questio-
nou, para em seguida afirmar:
“Porque é uma demanda que
não dá voto. Como membro
da Comissão de Defesa dos
Animais, jamais serei omisso
a esta situação...”

Biju seguiu mostrando no

data show um bando de saguis
que tomou como morada a
Praça São José, e pelo moti-
vo de algumas árvores com a
saúde vital comprometidas te-
rem sido suprimidas, os
macaquinhos estão caindo das
árvores restantes. Quando
não morrem pela queda, são
atacados por cães, morrem
atropelados por veículos na
rua Pimenta de Pádua ou ele-
trocutados na fiação dos pos-
tes, salientou.

Sobre a situação dos sa-
guis em nossas praças públi-
cas, Biju alega falta de infor-
mação de algumas pessoas e
alerta: “As pessoas estão
achando engraçado os saguis
enaltecendo as praças, mas é
atitude totalmente equivocada
e errada. Em uma dessas ten-
tativas de dar banana para os
animais, eles podem atacar,
morder uma criança, transmi-
tir uma doença como a raiva.
Precisamos resgatar e reinte-
grar esses animais ao seu
habitat natural”, disse.

O vereador ainda questio-
na que a Polícia Ambiental
toda vez que é acionada para
prestar seus serviços, alega
falta de gasolina. Seguindo
com sua explanação, relem-
brou situações como a ocorri-
da em agosto de 2021 quando
um lobo-guará se refugiou em
um banco após a ocorrência
de um incêndio criminoso no
Parque da Serrinha. Em maio
de 2022, uma raposa foi res-
gatada em cima do telhado da
escola São João da Escócia,
e ainda nesta semana um

tamanduá foi encontrado mor-
to, vítima de atropelamento
próximo ao trevo da rodovia
491-265 sentido Jacuí.

“O ser humano é egoísta,
prepotente e deixa na inércia
o que não agrega em seus in-
teresses gananciosos. Se te-

mos inúmeros problemas na
causa pet, cães e gatos, ima-
gine o quão difícil a conscien-
tização sobre os animais sil-
vestres. Mantenho o foco no
que acredito poder dar minha
contribuição para evolução”,
afirma Biju.

Veterinárias falam sobre demanda,
socorro e resgate de animais

silvestres na Câmara
ASSCAM

A tradição e a força dos
Jogos Escolares de Minas
Gerais (Jemg) estão de volta.
Desta vez, 810 municípios se
inscreveram para a edição
2023, número que representa
quase 95% dos municípios do
estado.

A adesão é a maior desde
2019, período pré-pandemia, e
revela a importância da práti-
ca esportiva e da competição
organizada pelo Governo de
Minas.

O Jemg é realizado pela
Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social de Mi-
nas Gerais (Sedese-MG), por
meio da Subsecretaria de Es-
portes (Subesp), em parceria
com a Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais
(SEE-MG). A execução téc-
nica é de responsabilidade da
Federação de Esportes Estu-
dantis de Minas Gerais
(Feemg).

Na edição 2023, o evento
agrega cinco modalidades de

Jemg tem 95% de adesão
dos municípios mineiros

JOGOS DE MINAS

Ao todo, 810 cidades de Minas se inscreveram para competição esportiva
escolar e expectativa é a de que 40 mil alunos participem dos jogos

esportes: basquete, futsal,
handebol, vôlei e xadrez.

POLÍTICA PÚBLICA
Paulo Junio Machado

Diniz, analista de Políticas
Públicas e supervisor do Ter-
mo de Parceria da Sedese-
MG, explica a dimensão do
evento para os envolvidos.
"Os jogos são a nossa maior
política desportiva educacio-
nal. Por meio deles, a evasão
escolar diminui, o vínculo dos

alunos com a escola aumen-
ta, e, principalmente, consegui-
mos reafirmar o esporte como
uma ferramenta principal no
estímulo da transformação e
da cidadania.

O desenvolvimento social
dos estudantes é impulsiona-
do pela prática esportiva".

Paulo complementa com
muito otimismo: "estamos com
a perspectiva de atingir 40 mil
estudantes atletas participan-
tes nesta edição".

Em 2022, 32 mil alunos jo-
garam o Jemg.

COMO FUNCIONA
Os jogos são realizados em

quatro etapas: municipal,
microrregional, regional e es-
tadual, em dois módulos.
Módulo I, com estudantes-atle-
tas de 12 a 14 anos (nascidos
em 2011, 2010 e 2009) e
módulo II, de 15 a 17 anos (nas-
cidos em 2008, 2007 e 2006).

(Sup. Central de Imprensa)

Tiago Ciccarini
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Audiência pública na Câ-
mara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso na noite de
terça-feira,18, debateu o pro-
jeto de lei que prevê o novo
plano de carreiras e remune-
ração do magistério público
municipal, do suporte pedagó-
gico à docência e de suporte
aos profissionais do magisté-
rio municipal. A propositura,
que foi construída ao longo de
mais de um ano de trabalho e
envolveu comissão composta
por representantes de diver-
sos setores da Educação, en-
trou na pauta de discussão da
Câmara Municipal no último
dia 20 de março.

A lei visa reestruturar o
plano de cargos e carreira dos
profissionais do magistério
buscando a valorização profis-
sional dos servidores munici-
pais. A proposta foi alvo de
estudos e discussões acerca
de alterações necessárias em
observância com a legislação
municipal vigente. O projeto,

além de prever a valorização
dos profissionais, define termi-
nologias e a abrangência dos
cargos públicos da educação
municipal, compreendendo to-
dos os níveis, etapas e consi-
derando todas as limitações e
potencialidades para a oferta
de educação pública munici-
pal de qualidade.

O prefeito Marcelo Morais
ocupou a tribuna para expli-
car o processo de elaboração
do projeto de lei. Ele ressal-
tou os trabalhos da Adminis-
tração para investir na Edu-
cação e os trabalhos realiza-
dos pela Comissão que ajudou
a construir o projeto. “Nós
buscamos garantir ganho real

para toda a categoria, dentro
das possibilidades da Adminis-
tração, considerando, tam-
bém, o impacto financeiro
para a Prefeitura”, pontuou.

Conforme destacou o se-
cretário municipal de Educa-
ção, Lucas Cândido de Olivei-
ra, o projeto é uma união de
diversas demandas da catego-
ria que foram ouvidas pela
Administração e respeitadas
e, dentro das possibilidades do
Município, o projeto procurou
atender a todas. “A audiência
significou a culminância des-
se projeto que os servidores
tanto esperavam e almejavam
ao longo desses anos. É um
projeto que respeita a legisla-
ção, já passou pela comissão
de Justiça, foi avaliado legal-
mente e está em fase de con-
clusão. Com a audiência, tive-
mos algumas sugestões de al-
teração que foram acatadas e,
acredito, votadas em sessão
próxima”, finaliza.

(Secom Pref. SSP)

Audiência Pública discute
plano de cargos e carreira

da Educação Municipal
João Gustavo

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores na Av. Zezé
Amaral e Jardim Mediterra-
nèe, em São Sebastião do Pa-
raíso, vêm através do Jornal
do Sudoeste, solicitar ao de-
partamento responsável da
Prefeitura para que façam a
captura de animais (cavalos)
soltos, constantemente pe-
rambulando nos locais acima
mencionados.

Conforme alega uma mo-

Animais soltos, perambulando por
vias públicas, o problema continua

Jardim Coolapa e Novo Milênio

Jardim Mediterranèe

radora do Jardim Mediterra-
nèe, muitos problemas são
provocados pelos animais sol-
tos, sujam as ruas, podem pro-
vocar acidentes com veículos
e por incrível que pareça, es-
tes animais estão revirando
saquinhos de lixos a procura
do que comer. Com isso es-
tão aprontando a maior sujei-
ra no nosso bairro, nunca ti-
nha visto isso, cavalo revirar
sacos de lixo, espantada e re-
voltada declara a reclamante.

O valor exportado pelo
agronegócio brasileiro alcan-
çou o recorde de US$ 16 bi-
lhões em março deste ano. Os
produtos de maior destaque no
mês, em função do cresci-
mento do valor exportado, fo-
ram: soja em grãos (+US$
878,3 milhões), milho (+US$
397,8 milhões), farelo de soja
(+US$ 330,5 milhões), açúcar
de cana em bruto (+US$
215,2 milhões) e carne de
frango in natura (+US$ 214
milhões).

Juntos, os produtos contri-
buíram com US$ 2,0 bilhões
para o aumento das exporta-
ções, valor superior ao cres-
cimento de US$ 1,6 bilhão nas
vendas externas totais do se-
tor. Em março de 2022, as
exportações do agronegócio
foram de US$ 14,4 bilhões.

De acordo com a análise
da Secretaria de Comércio e
Relações Internacionais do
Ministério da Agricultura e
Pecuária, o aumento do volu-
me embarcado explica, em
grande parte, o valor histórico
das exportações do agrone-
gócio em março de 2023. O
índice de quantum das expor-
tações brasileiras do agrone-
gócio subiu 7,1%, e o índice
de preço dos produtos expor-
tados teve aumento de 3,5%.

SOJA EM GRÃOS E
FARELO DE SOJA
No complexo soja, dois

produtos merecem menção
com recordes em volume e
em divisas: soja em grãos e
farelo. A soja em grãos atin-
giu US$ 7,3 bilhões (+13,6%)
e embarques de 13,2 milhões
de toneladas (+8,6%). O Bra-
sil colhe uma safra recorde da
oleaginosa estimada em 153,6
milhões de toneladas (+22,
4%). A China continua sendo
o principal destino, absorven-
do 75,7% do total embarcado
pelo Brasil.

Já as vendas de farelo de
soja somaram valor recorde
de US$ 1,1 bilhão (+45,5%),
e quase 2 milhões de tonela-

BALANÇA COMERCIAL

Exportações do
agronegócio atingem
recorde em março e

no acumulado do ano
Valor exportado em março alcançou US$ 16

bilhões e, no primeiro trimestre do ano, as
exportações chegaram a US$ 36 bilhões

das (+31,7%). A União Euro-
peia, maior importadora do
produto, adquiriu US$ 492,3
milhões (+40,9%) e 904,4 mil
toneladas (+29,1%).

CARNE DE FRANGO
As exportações do país al-

cançaram o recorde de US$
967,8 milhões (+29,6%) em
março deste ano, com incre-
mento de 25,5% em volumes
exportados, que foram de
504,9 mil toneladas. Os prin-
cipais importadores foram
China, Japão e Arábia Sau-
dita.

Segundo analistas da
SCRI, em um contexto mun-
dial com surtos generalizados
de gripe aviária nos principais
exportadores, foram abertas
oportunidades adicionais para
o mercado brasileiro, já que o
Brasil nunca registrou casos
em seu território.

AÇÚCAR
As exportações de açúcar

alcançaram recorde de US$
818,1 milhões (+46,4%). O
volume exportado aumentou
27,0%, atingindo 1,8 milhão de
toneladas. Há expectativas de
menor produção de açúcar
em países como China, Índia,
México, Tailândia e União
Europeia.

MILHO
As exportações de milho

alcançaram US$ 401,9 mi-
lhões. Em março de 2022 fo-
ram de apenas  de US$ 4,1
milhões. Os principais destinos
foram Japão, Coreia do Sul,
Taiwan e Vietnã.

ACUMULADO DO ANO
No primeiro trimestre do

ano, as exportações brasilei-
ras do agronegócio atingiram
o recorde de US$ 36 bilhões,
alta de 6,7% em relação ao
mesmo período anterior.

O agronegócio registrou
participação de 47,2% da pau-
ta de exportações do Brasil,
no período.

(Imprensa MAPA)
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SEMPRE-SUDOESTE/MG @ IN–FORMAÇÃO

JUNTOS, SOMOS MAIS FORTES!

O SEMPRE-SUDOES-
TE/MG participou na noi-
te de terça-feira,18, na
Câmara dos Vereadores
de São Sebastião do Pa-
raíso da audiência públi-
ca sobre o Projeto de Lei
nº 5.391 que está em
tramitação no Legislativo.
A iniciativa dispõe sobre
o novo Plano de Cargos,
Carreiras e Remunera-
ção do Magistério Públi-
co Municipal e dos servi-
dores de suporte pedagó-
gico à docência de novas
tabelas de vencimentos.
A reunião contou com a
presença do prefeito,
Marcelo Morais, do secre-
tário municipal de Educa-
ção, Lucas Cândido Oli-
veira, de vereadores, de
membros do sindicato e
dos servidores da educa-
ção.

O sindicato foi repre-
sentado na Tribuna pela
advogada que integra o
corpo jurídico do Sindica-
to, Dra. Daiane Andrade.
Ela apresentou erros no
projeto e reivindicações
da categoria.

Em seu pronuncia-
mento ela fez questão de
destacar que naquela
oportunidade que quem
deveria ocupar o espaço
era a então presidente,
Regina Célia Nunes, fa-
lecida no último dia 4 de
abril. Em meio aos aplau-
sos após a citação da pro-
fessora e sindicalista,
Daiane mencionou sobre
a determinação da diri-

SEMPRE-SUDOESTE/MG participa de audiência pública
sobre o novo Plano de Cargos e Remuneração do Magistério

gente sindical que tanto lu-
tou pela classe dos educa-
dores.

“Hoje estou sentindo
meio que usurpando o lu-
gar de uma pessoa que não
está aqui infelizmente, en-
tre nós. Mas sei que de al-
gum lugar, com toda garra
que ela tinha, com todo pro-
fissionalismo, com todo co-
nhecimento técnico e huma-
no ela de alguma forma es-
tará nos auxiliando aqui
nesta jornada”, declarou
Daiane, lamentando a mor-
te prematura de sua amiga.

A advogada lembrou que
Regina Nunes sempre con-
tribuiu com propostas em
defesa dos educadores.
Daiane Andrade frisou ain-
da que o SEMPRE-SUDO-
ESTE/MG protocolou um
parecer jurídico com pontu-
ações questionando vários
artigos do referido Projeto
de Lei.

Daiane Andrade fez uma
série de pontuações em
itens do plano que merecem
atenção dos vereadores e
também do Executivo. De
início, ela mencionou sobre
o curso de aperfeiçoamen-
to. O plano amplia de 40

para 120 horas para que se
obtenha a progressão.
Lembrou que o trabalho do
professor não termina
quando se fecha a porta da
sala de aula e o profissio-
nal vai para casa. “Este au-
mento da carga horária po-
derá prejudicar a progres-
são funcional, tendo em vis-
ta que não existe na lei,
garantia que o Município irá
fornecer acesso aos cursos
para todos os profissionais”,
comenta.

Entre os principais tópi-
cos pleiteados pelo Sindica-
to consta a implantação do
Piso Nacional dos profissi-
onais do magistério, que
neste ano teve um reajuste
no percentual de 14,95%
pelo Governo Federal e
que não foi inserido no pro-
jeto.

Também foi sustentado
pela representante do sin-
dicato sobre o pedido de
redução da carga horária
de 35 horas para 30 horas
semanais dos servidores de
suporte pedagógico e para
as merendeiras e auxiliares
de limpeza lotadas na edu-
cação.

Em relação ao artigo 43,

por exemplo, destacou que
a medida não alcança o atu-
al secretário de Educação,
Lucas Cândido de Oliveira.
“Que seja incluída esta pro-
gressão, para quem também
está no uso do cargo de
Secretário”, ressalta. Ainda
foram citadas outras situa-
ções como a do professor
que pode acumular cargo
no Estado e Município e
deve ser contemplado na
promoção,  mesmo que
esteja licenciado da fun-
ção para exercer o cargo
de diretor  em uma das
esferas.

Outro aspecto alertado é
em relação ao aumento de
10% para 20% da divergên-
cia substancial de avaliação
feito pela chefia. “Pedimos
que seja revista esta ques-
tão, porque tanto no Plano
de Carreira Geral quanto o
Plano da Guarda Municipal
são praticados os 10% e o
servidor pode ser prejudica-
do no cerceamento de de-
fesa e na sua progressão e
promoção”, enfatiza. Dai-
ane Andrade frisou que são
mudanças que não repre-
sentam impacto financeiro e
que dependem da boa von-

tade em atender aos servi-
dores.

Ainda foi feita reivindica-
ção no sentido de que não
haja regressão quanto ao
valor da gratificação de di-
reção escolar que é calcu-
lada sobre o vencimento
inicial do cargo de coorde-
nador pedagógico, o proje-
to muda a gratificação para
o vencimento base do ser-
vidor o que acarretaria uma
diminuição do seu valor. “A
ideia neste momento é
agregar e não diminuir di-
reitos”, destaca. Ainda fo-
ram abordados temas rela-
cionados ao pagamento do
auxílio alimentação em
caso de professor substituir
outro cargo.

Durante os estudos re-
presentantes da categoria
dentro do setor da Educa-
ção foram ouvidos e algu-
mas reivindicações apre-
sentadas foram incorpora-
das ao documento. Entre os
benefícios alcançados
consta a concessão de pro-
moção aos auxiliares de
secretaria, secretários es-
colares e monitores de edu-
cação infantil, no entanto,
não foram dispostos os cri-

térios para o enquadra-
mento imediato nos níveis
de promoção dos atuais
ocupantes dos referidos
cargos, completou a ad-
vogada.

Daiane Andrade refor-
çou que o projeto apre-
senta muitos avanços e
fez um apelo aos verea-
dores para que atentas-
sem aos destaques que
foram feitos. “Olhem com
carinho o parecer para
que não haja prejuízos
aos servidores, pois, difi-
cilmente teremos outra
oportunidade de fazer-
mos os ajustes na legis-
lação como estamos ten-
do a chance de fazer nes-
te momento”, concluiu.

O plano de carreira do
magistério foi criado em
2011 e sua a reformula-
ção foi alvo de debates
em administrações ante-
riores. Há dois anos foi
criada uma comissão mis-
ta que trabalhou na sua
revisão e melhoramento.
Finalizado em 10 de mar-
ço deste ano, o projeto de
lei deu entrada na Câma-
ra em 20 de março de
2022 e foi encaminhado
às comissões pertinen-
tes, sendo a de Finanças,
Justiça e Legislação, bem
como a de Educação e
Saúde.

Após a realização da
audiência pública, o pro-
jeto continua tramitando
na Câmara dos Vereado-
res podendo receber
emendas e ajustes.

ASSCAMJoão Gustavo

Dra. Daiane Andrade, advogada do Sindicato

Tradicionalmente, rodovi-
as paulistas sempre foram
bem cuidadas, bem mantidas.
Mas nem tudo é perfeito. É o
caso do pequeno trecho em
torno de 12 quilômetros da
chamada Rodovia dos Agricul-
tores, a ITP-010 que liga Itira-
puã ao município mineiro de
São Tomás de Aquino, onde
são incontáveis os buracos na
pista, perigo constante para
quem se arrisca a fazer o per-
curso.

E não é de hoje. Usuários
convivem com o problema há
algum tempo, e nem os muitos
acidentes registrados, alguns
fatais, foram capazes de sen-
sibilizar o governo paulista.
Entra e sai administração mu-
nicipal em Itirapuã, e no Palá-
cio dos Bandeirantes, e o pro-
blema continua.

Nos últimos dias a redação
do Jornal do Sudoeste rece-
beu diversas ligações, gente
preocupada com familiares,
universitários que estudam em
Franca, profissionais que por
dever de ofício fazem o per-

curso diuturnamente, arriscan-
do a vida.

Quarta-feira (19/4) a repor-
tagem do jornal percorreu a
rodovia, e permaneceu em al-
guns locais onde a situação é
mais crítica. Não foi necessá-
rio muito tempo para presen-
ciar cenas que confirmam que
se medidas não forem tomadas
com urgência, ao menos palia-
tivas, com “tapa-buracos”, fa-
talmente vidas serão ceifadas.

O trânsito de veículos é in-
tenso. E logo nos primeiros
quilômetros após a divisa en-
tre os estados de Minas e São
Paulo, para desviarem de bu-
racos no asfalto, condutores
que seguem sentido São Tomás
– Itirapuã, tendem a puxar o
veículo um pouco para a es-
querda, tomando a pista con-
trária. E aí mora o perigo,
como o “JS” pôde presenciar.

Em outros pontos, a histó-
ria se repete. Por incrível pos-
sa parecer, até trator tombou
na pista, “pra frente da igreji-
nha”, terça-feira (18/4). Na
semana passada um ônibus da

Prefeitura de São Tomás de
Aquino que conduzia universi-
tários para Franca acidentou-
se, pelo menos nove deles, além
do motorista se feriram.

O Jornal do Sudoeste en-
trou em contato com a Prefei-
tura de Itirapuã, querendo ou-
vir o prefeito Gerson Luiz Alves
a respeito das reclamações de
paraisenses e aquinenses sobre
a má conservação da Rodovia
dos Agricultores. Sua assesso-
ria afirmou que ele estava par-
ticipando de reunião e entraria
em contato com a redação do
“JS” no final da tarde. Infor-
mações, não confirmadas, dão
conta que a rodovia é munici-
pal.

A assessoria do prefeito nos
enviou um vídeo onde ele ao
lado de um assessor afirma
estar no DER em São Paulo,
onde teria reivindicado o
recapeamento da rodovia, se-
gundo afirma, com pedido de
urgência. Até a conclusão des-
ta matéria, o prefeito Gerson
Luiz Alves não havia retornado
à ligação.

Indignação é o sentimento
que toma conta de qualquer ci-
dadão consciente de seus deve-
res e direitos, ao fazer o curto
trajeto de São Tomás de Aquino
(Minas) até Itirapuã (SP).

A estrada asfaltada, já há al-
gum tempo cheia de buracos. Sai
de um, cai em outro. E me vem
à cabeça, pensando, a aflição de
pais de estudantes de São To-
más e Paraíso com seus filhos,
estudando em Franca (SP).

Não posso me calar diante
deste fato político-administra-
tivo do Estado de São Paulo.
Não estamos no tempo do
Novo Testamento em que Je-
sus Cristo ressuscitava os mor-
tos. “Depois do leite derrama-
do, não adianta apagar o fogo”.

Gostaria de afirmar que
políticos da região em que a
estrada existe, estão preocupa-
dos com suas agendas de via-
gem para ir em busca de re-
cursos e soluções para os mu-
nicípios, e que nelas não exis-
tem e constam só festas fol-
clóricas, de peão, encontros
cafeeiros, mas de resultados
positivos, de uma vida digna de
direitos e deveres, como deve
ser em qualquer país que cui-
da de sua democracia.

Pelo menos seria de bom
tom e responsabilidade, algu-

SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO
por Selma BraiaRodovia Itirapuã até divisa

com São Tomás, buracos
a perder de vista

RISCO DE ACIDENTES

Seria de bom tom, pelo menos
algumas placas informando o perigo

mas placas avisando do perigo
que a estrada apresenta para

motoristas que pela primeira
vez realizam este percurso.

Nelson Duartei


